

Matan a 12 Guerrilleros Argentinos

El Líder Montonero Mario Firmenich Hizo
Declaraciones Para el Diario Francés Le Monde

(UPI y AFP)

DECLARACIONES DE FIRMENICH

BUENOS AIRES, 6 de enero.—Ocho guerrilleros izquierdistas murieron hoy en las cercanías de la capital provincial de La Plata, al fracasar una emboscada contra una caravana de camiones y automóviles policiales que conducía a un grupo de guerrilleros presos, hacia el penal provincial de Olmos, según informaron fuentes de seguridad.

Seis de los muertos formaban parte del grupo atacante mientras que los otros dos eran guerrilleros presos pero que se contaban entre los que eran transportados en el convoy.

El incidente, que eleva a 43 el número de muertos por la violencia política en la Argentina en lo que va de este año, se produjo apenas horas después que otros 4 guerrilleros perdieran la vida en un enfrentamiento con fuerzas de seguridad en el suburbio de Morón, 15 kilómetros al oeste del centro de la ciudad.

Mientras tanto, el ejército anunció hoy la muerte de otro importante jefe de la organización guerrillera Montoneros, ocurrida en la ciudad provincial de Rosario, 320 kilómetros al noroeste de Buenos Aires. El líder guerrillero muerto fue identificado por las autoridades como José Pablo Ventura, secretario de los Montoneros y el sexto de sus dirigentes importantes del grupo abatido en el curso de las últimas cinco semanas.

La organización Montoneros es el único grupo guerrillero que sobrevive aún a la acción militar y, su jefe máximo, Mario Eduardo Firmenich, está prófugo, pero todos sus lugartenientes principales han sido muertos en acciones armadas.

Otro grupo guerrillero, el Ejército Revolucionario del Pueblo, que en años recientes llegó a ser la organización más poderosa y disciplinada, se halla virtualmente exterminado. Su jefe, Mario Roberto Santucho, murió en julio del año pasado en un tiroteo con el ejército.

Mientras tanto, fuentes de seguridad revelaron hoy los detalles de un cruento enfrentamiento registrado ayer en Morón, en el que murieron 4 guerrilleros.

Los informantes dijeron que el tiroteo duró aproximadamente 2 horas, luego que los guerrilleros fueron localizados por las autoridades en un edificio de la zona. Los guerrilleros se atrincheraron en la azotea del edificio y las fuerzas de seguridad utilizaron un helicóptero militar en la espectacular acción que culminó con la muerte de los guerrilleros.

En la madrugada de ayer en Ramos Mejía, un distrito vecino al de Morón, otros 10 guerrilleros murieron en otros dos enfrentamientos librados con fuerzas policiales y militares.

Por otra parte, la organización guerrillera Montoneros había previsto "perder en 1976 el doble de efectivos que en 1975", subrayó su líder, Mario Firmenich, en una declaración que difundió hoy Le Monde, de París.

En un artículo de primera plana que, con el título de "Días Sombrios para la Argentina", publicó el influyente vespertino parisense, agregó: "A pesar de los golpes asestados a su aparato, los Montoneros cuentan todavía con recursos y, aunque su capacidad de operación haya sensiblemente disminuido, no se mantienen inactivos".

Le Monde recordó que el general Benjamín Menéndez, comandante del tercer cuerpo de ejército con base en Córdoba y uno de los principales representantes de los Halcones (duros), expresó: "Nuestro ejército sigue invicto y, con los métodos que hemos aplicado, en Indochina se hubiese aniquilado al Vietcong".

"Todos los militares que, al producirse el golpe de Estado del 24 de marzo de 1976, juraron exterminar a la guerrilla, no tienen el mismo optimismo que el general Menéndez, que está convencido de haber ganado la Tercera Guerra Mundial en Córdoba", señaló Le Monde.

El diario agregó que la guerrilla Montonera "sigue ejecutando a oficiales, a policías y a hombres de negocio" y, al referirse a la represión emprendida por el ejército y la policía, recalcó: "Esta no se limita a la 'subversión' armada porque, a juicio de los jefes militares, está infiltrada en los sindicatos, en los medios de comunicación, y en la universidad".

"A pesar de que el pequeño Partido Comunista —puntualizó Le Monde—, hostil a la violencia, no haya sido prohibido, tampoco escapó a la represión. Alrededor de 10 de sus militantes, entre los que se cuenta Alberto Caffarati, miembro del Comité Central, fueron muertos, otros 50 desaparecieron y cerca de 300 están en la cárcel".

IMPORTACION DE CARNE VACUNA

En otro orden de cosas, el gobierno militar argentino proyecta importar carne vacuna desde países limítrofes como medio de presión para combatir los altos precios del producto, los cuales ya superan los niveles internacionales.

Fuentes gubernamentales dijeron que la decisión fue adoptada luego de comprobarse que el encarecimiento de la carne, el alimento tradicional en Argentina, obedecía a razones especulativas y no como consecuencia de eventuales mayores costos de explotación.

Desde que las fuerzas armadas asumieron el gobierno, en marzo del año pasado, tras derrocar a la presidenta María Estela Martínez de Perón, el gobierno dispuso suprimir todo control sobre los precios, como medio efectivo para acabar con el mercado negro y el desabastecimiento.

Durante 1976, el costo de la vida se incrementó en un 347.5 por ciento, mientras que el salario mínimo de un trabajador, en ese mismo lapso, sólo alcanzó el 153.9 por ciento, un 60 por ciento menos.

El presidente Jorge R. Videla dijo recientemente que el gobierno intentará mejorar durante 1977 el poder adquisitivo de los salarios y exhortó nuevamente a los sectores empresarios a contribuir a ese esfuerzo.

En una charla con periodistas poco antes de finalizar el año, el presidente reconoció también que mientras los sectores de menores ingresos sufrían privaciones y acataban la política de austeridad impuesta por el gobierno, no ocurriría lo propio con los sectores de mejores recursos.